

RELATIONS CANADA-JAPON

Le Canada et le Japon célèbrent cette année le 60^e anniversaire de l'établissement de leurs relations diplomatiques. Ils entretiennent aujourd'hui des liens actifs et dynamiques dans une multitude de domaines où ils ont noué des relations. Les deux pays poursuivent leurs intérêts avec vigueur, et avec de plus en plus de succès. Dans ses efforts pour se bâtir une économie vigoureuse, le Canada attache de plus en plus d'importance au renforcement et à l'élargissement de ses liens avec le Japon. Par leur dynamisme dans les domaines des finances et de la technologie, voire même par leur style de vie, les Japonais exercent sur nous une influence qui se fait nettement sentir dans notre vie nationale et, en fait, dans notre perception du monde extérieur. Au plan des affaires internationales, le Canada et le Japon se consultent régulièrement sur des questions de paix et de sécurité, de commerce et de politique économique.

Au cours des deux dernières années, les exportations canadiennes au Japon ont augmenté de 19 % et 23 % respectivement, leur valeur atteignant 8,7 milliards \$ en 1988. Le Japon est, en importance, le deuxième marché du Canada; nos ventes y sont plus élevées que celles de nos quatre partenaires européens des sommets économiques réunis. Les gens d'affaires japonais manifestent un haut degré de confiance envers le Canada; leurs investissements de portefeuille se chiffrent présentement à environ 35 milliards \$ et leurs investissements directs ont augmenté de 1,3 milliard \$ en 1988, atteignant un niveau près de cinq fois supérieur à celui d'il y a cinq ans seulement. Le tourisme japonais au Canada est en plein essor; on a enregistré à ce chapitre des augmentations de 25 à 30 % pendant chacune des trois dernières années.

En dépit de ces progrès et de l'atmosphère généralement harmonieuse qui entoure nos relations, on sent qu'elles n'ont pas encore atteint leur pleine dimension. En novembre 1986, le gouvernement canadien a adopté une stratégie visant à orienter et coordonner les efforts des provinces, du monde des affaires et des milieux syndicaux pour promouvoir leurs intérêts au Japon. Il s'agissait d'exploiter davantage les quelque 22 mécanismes de consultation déjà établis entre le Canada et le Japon en rehaussant le profil du Canada dans les milieux de décision japonais, en faisant valoir les avantages qu'il offre aux investisseurs japonais, en encourageant l'établissement de liens de coopération avec le Japon dans le domaine des sciences et de la technologie et en poursuivant plus énergiquement le désir du Canada d'améliorer son accès aux marchés japonais. Ces démarches sont appuyées par divers mécanismes de coopération parlementaire, culturelle et universitaire destinés à favoriser une plus grande communication et une meilleure compréhension mutuelle entre Canadiens et Japonais.